

Les valeurs chrétiennes illustrées de façon créative



© Martin Opladen / Libre de droits

Le 3 avril 2019, un jury a primé sept œuvres d'art dans le cadre du concours artistique de l'Armée du Salut «Vivre nos valeurs».

La manifestation du 28 mars 2018 « [Vivre l'inclusion](#) » a démontré que la créativité artistique était indéniable à l'Armée du Salut. De là a germé l'idée d'organiser un concours artistique. Dans l'esprit de vivre l'inclusion, la participation était ouverte à chaque personne de l'Armée du Salut Suisse, Autriche & Hongrie : clientes et clients, cadres, collaboratrices et collaborateurs, et membres de l'Armée du Salut. Chaque œuvre devait illustrer une des sept « Valeurs chrétiennes » de l'Armée du Salut.

Une œuvre d'art, une valeur, un point

Au total, 104 projets ont été présentés. Un premier tri a permis de réduire ce nombre à 23 œuvres, qu'il a fallu départager mercredi 3 avril, dans les locaux de l'Armée du Salut de Berne. Le jury était composé de Franziska Rohrer, Daniel Röthlisberger, Nadin Trösch, Julia Maurer, Julien Surmely, Gisella Bächli et Mahir Engin Celik. L'artiste suisse Francine Guibentif les a assistés en tant que conseillère. Les prix ont été décernés en l'absence de trois autres membres du jury : Manar Alnhlawe, Gholam Sakhi Hosseini et le major Samuel Wahli.

Brève description des sept valeurs chrétiennes :

- **Dignité** : l'être humain a été créé à l'image de Dieu en tant qu'être spirituel. Cette particularité lui confère une position unique dans la Création. C'est également le fondement de sa dignité, qui doit être préservée ou rétablie en toutes circonstances.
- **Espérance** : l'espérance est cette force motrice qui pousse l'Armée du Salut vers les marginaux et les exclus de la société. L'espérance se nourrit aussi de la conviction que la mort ne signifie pas la fin définitive de l'existence humaine.
- **Liberté** : toute personne a le droit fondamental au développement individuel et à la liberté personnelle. Cette dernière s'arrête cependant là où commence la liberté de l'autre.
- **Amour du prochain** : l'amour du prochain doit être compris comme l'acceptation de son prochain et l'attention qui lui est portée. L'amour du prochain se nourrit de l'amour de Dieu.
- **Justice** : par justice, nous entendons le droit de participer à la vie sociale et aux possibilités de développement.
- **Responsabilité** : nous assumons une responsabilité envers le Créateur et la Création. Cette responsabilité influence notre comportement. Nos paroles et nos actions en sont imprégnées et doivent coïncider (crédibilité).
- **Réconciliation** : nous sommes convaincus que la réconciliation, avec soi-même, avec son prochain et avec Dieu, joue un rôle décisif dans la vie d'une personne.

Pour chaque valeur chrétienne, les membres du jury avaient entre trois à quatre œuvres à départager : photographies, photomontages, peintures avec diverses techniques et matériaux, collages et une installation. Chaque membre du jury pouvait attribuer un point par valeur à l'œuvre d'art de son choix. Les votes ont été attribués sans connaître les auteurs des œuvres. Ce n'est que lors de l'exposition (voir ci-dessous) que les œuvres et les noms des artistes primés seront annoncés.

Cartes illustrées

Les critères suivants ont été examinés pour l'attribution des prix :

Réalisation : la valeur choisie est reconnaissable dans l'œuvre d'art.

Originalité : l'œuvre est originale et liée au présent.

Signification : l'œuvre encourage la réflexion et suscite l'intérêt.

Qualité : le matériel et la technique servent judicieusement le propos.

Format : l'œuvre doit être adaptée pour être illustrée sur une carte.

L'idée fondamentale de l'inclusion, de laquelle est né le concours artistique, a aussi été prise en compte dans l'évaluation. Une attention particulière a été portée au format : les œuvres d'art primées seront en effet photographiées et imprimées en format cartes postales représentant l'une des sept valeurs chrétiennes.

Le jury s'est donc déplacé de valeur en valeur. Parfois, la décision en faveur d'une œuvre a été prise rapidement et sans ambiguïté. D'autres fois, la disparité des votes a mené à une impasse, et c'est sur le dernier membre du jury qu'a reposé le choix décisif. Çà et là, un échange court mais passionnant sur les raisons, le ressenti, la perspective d'un membre particulier du jury. Les œuvres ont été examinées en trois phases, pour des raisons place. Entre chaque étape, les organisateurs ont eu le temps de changer les œuvres, et les membres du jury d'échanger leurs impressions en dégustant une branche de chocolat et un verre de jus de pomme.

Les œuvres d'art pourront être montrées dans le cadre de l'exposition « Vivre nos valeurs » et pour certaines être achetées (en accord avec les artistes).

Exposition : [Tramdepot Burgernziel](#), Thunstrasse 106, 3006 Berne, du 6 au 25 juillet 2019

Ouvert du mercredi au samedi de 14h à 20h et les dimanches de 11h à 16h.

Informations : armedusalut.ch/concours-artistique

[Télécharger le flyer de l'exposition ici.](#)

Auteur

Livia Hofer

Publié le

5.4.2019